#### 「ひらほく新聞」で検索! -ムページ・ひらほくランド★ クナンバー含め「ひらほく新聞 閲覧・ダウンロード可能です!

手に45分間の授業をやってい 出向いて、10歳の子どもを相

から2週間に1回は小学校に

その1つとして僕は2年前

THE HIRAHOKU SHIMBUN

2017年(平成29年) 8月1日火曜日 第86号

- 4 -32 電話 0463-54-2807 〒254-0013

## 感動人、セジート制一致知」

勲章受章者の日野原重明さんが7月18日朝、呼吸不全 躍できる社会の在り方などについて提言を続けた文化 かりですが、追悼特集とさせていただきます。 謹んでご冥福をお祈り申し上げます。今月号は少しば のため、105歳で亡くなりました。同僚の方々から 誉院長の他、5つの財団法人のトップを務められてい は日本の国宝と呼ばれ、東京の聖路加国際病院での名 た日野原先生。心からの敬意と感謝を表するとともに、 100歳を過ぎても現役の医師を続け、高齢者が活

ます。 バックナンバーよりご紹介し まずは、月刊愛読誌『致知』

2008年12月号特集 「心願に生きる」より

けているんです。 してくれたらいいなと。 代の人に伝えていく活動を続 大切だと思うことを、次の世 僕たちの頭を乗り越えて前准 が何かを感じ取ってくれて、 僕の話を聞いた若い人たち 僕はいま人生において最も

ます。前奏が始まると子ども いうので、心が一体になるん 僕らの歌を指揮してくれたと ちは外から来た年配の先生が たちの間に入って、僕がタク トを振るの。すると子どもた 最初に校歌を歌ってもらい

当てて「ここにあります」と 答える子がいます。 ったら、全員が挙げるんです。 分が生きていると思っている からないけれどもね。でも「自 難しい問題だからなかなか分 いるのは「命の尊さ」です。 って質問すると、心臓に手を (は手を挙げてごらん] と言 「では命はどこにあるの」

きていってはし るんです。

うに使うかしっかり考えな い自分の時間、命をどのよ で使える時間もなくなって よ。死んでしまったら自分 ている時間だからなんだ それは命とは君たちが持っ うに本当に大切なものは目 たちは生きている。このよ でもその空気があるから僕 しまう。どうか一度しかな には見えないんだよ」と。 「命はなぜ目に見えないか。 それから僕が言うのは 酸素は?風が見えるの?

めに使うことを学んでほし い」ということです。 今度は自分以外の何かのた さらに言えば、その命を

僕が一貫してテーマとして

きな空間の中に、自分の瞬 たちの仕事ですね」と書か からある時、手紙が届きま 間瞬間をどう入れるかが私 そこには「寿命という大

って、このように話を続け 士で心臓の音を聞いてもら 僕は聴診器を渡して隣同

ものを考えてごらん。 ないんだ。君たちね。目に 手足に血液を送るポンプで は見えないけれども大切な 感じるもので、目には見え あり、命ではない。命とは 器だけれども、これは頭や 「心臓は確かに大切な臓

空気見えるの?

がら生きていってほしい。

僕の授業を聞いた小学生

そのためです。

境にも逆境にも負けない自 おられるお姿には神々しさ え、いまなお使命に生きて り返されたろう。それをこ の人生にも、順境逆境は繰 る。日野原先生の100年 分を創るということであ う。順逆をこえるとは、順 へ生は順逆の連続と

という決意に繋がっていっ た。靴底で大地を踏みしめ 韓国・金浦空港で解放され 号ハイジャック事件があっ の、人のために生きよう、 からの人生は与えられたも た」の思いが膨らみ、これ ると、「無事地上に生還し 四日目、乗客は全員無事、 にいた。58歳だった。事件 た。日野原先生はその機中 1970年、日航機よど

の死というものが分かりま ちゃんの死に接して、人間 あらゆることをピーンと感 っても、10歳の時におばあ す。僕自身のことを振り返 は、もう大人なんですよ。 じる感性を持っているんで 10歳の子どもというの

を語り続けたいと思うのも

2012年4月号特集 総リードより

子どもたちに命の大切さ

姿が、この句に表れている。

著書の2001年刊行

今日一日を精一杯、 激しく生きる

らせながら、今日一日を精

杯、激しく生きようでは

うに過ごした今日であって るのです。きのうと同じよ も、きのうはきのうの一度 一年となり、一生とな 瞬が連なって一日とな

らのお見舞いやお花が待っ が書き添えられた。 ていた。その礼状に奥さま 1000人を超す人たちか 帰国した日野原先生を、

この言葉が日野原先生第二 受けました大きなお恵みの の人生の指針となった。 願っております」 場所かで、どなたかにこの 部でもお返し出来ればと 「いつの日か、いづこの

すたびに軌道を変えるよう

ロケットが、機体を切り離

宇宙に向かって飛び立つ

ありませんか。

恐れて無為に過ごすのは、 がえのない今日を、失敗を 日なのです。これほどかけ きり、今日も一度きりの今

あまりにもったいないでは

を変えて新しいことを始め

に、人生の節目ごとに発想

てはどうでしょう。

約束だから、と地方講演に リー番組が放映された。イ 日野原先生のドキュメンタ し出していた。 向かわれる姿をテレビは映 ありながら、子供たちとの ンフルエンザで39度の熱が 昨年末、NHKテレビで

200億円もの壮大な計画

って、常識をくつがえす1 加国際病院の再開発にあた もの節ができました。聖路

すでに私の人生にも幾段

を立てた10年前も、思えば

がある。 その先生が作られた俳句

いる成果は十分に大きいも

ましたが、いま、手にして

のがあります。

なチャレンジとの声もあり

一つの転換点でした。無謀

持って立ち向かわんとする ゴールではなく関所だよ\_ 「100歳は 人生の順逆にほほえみを

『生きかた上手』より

ません。そんな期待に心踊 10年後に思わぬ才能がひと っぷりと使えます。5年後 見知らぬ世界に飛び込むに ても一段落というのなら、 先の時間は自分のためにた は、まさに好機です。この 定年が間近、あるいは子育 われることもありません。 つと言わず花開くかもしれ 仕事の分野ばかりにとら

☆この書籍の素晴らしい内 容は次号以降もご紹介し ていきたいと思います。

ありませんか。

(おわり)

心温まる書籍紹介ブログ 『人の心に灯をともす』 より毎月ご紹介します。

# ピンチのときに

る。とある病院に入院して

話が掲載されている。

天使があらわれる】

編集長、水谷もりひと氏 の心に響く言葉より… みやざき中央新聞・魂の

て」と言って、切符を交換 キに座り込んだ。そんな彼 リュックを背負い、スーツ を連れて新幹線に乗った。 内での出来事を母親に話し た。実家に着いて女性は車 し、その人はデッキに立っ ン車だった。「ここに座っ た。案内されたのはグリー い」と声をかけた女性がい 女に「こっちにいらっしゃ を抱いていた。女性はデッ ケースを持ち、さらに子供 が、車内は満席だった。 自由席の車両に乗り込んだ 帰省するため、1歳の幼子 32歳のその女性は実家に

みごとをした。

性を手招きして、一つしか り込んできた。彼女はため いてなかった。後からベビ り込むと、席が一つしか空 乗った。自由席の車内に乗 らうことなく、その若い女 ない席に座らせた。 ーカーを押す若い女性が乗 が上京するため、新幹線に る。今度はその女性の母親 その3か月後のことであ

喜んでくれましたよ」

返しできた」と思った。 「娘が受けたご恩を少しお こんなエピソードもあ 信』には、こんな心温まる 毎週日曜日に掲載されてい る人気コラム『ほろほろ诵

孫さんがひ孫を連れてお見 いていたのを少し切って持 舞いに来た。お孫さんの手 瓶があった。自宅の庭に咲 には桜の枝が挿してある花 た。ある日、嫁に行ったお ちょうど花見の時期だっ た70代の女性の話だ。 うそうだ。たくさんの人た きて、志賀内さん(執筆者) ちの感動する話に出合って は「いい話の法則」を見つ に零れ落ちる様のことをい や葉っぱ、そして涙が静か 「ほろほろ」とは、花びら

ら、孫の優しい気持ちをし ッドの上から花見をしなが た若い看護師が、こんな頼 ってきたという。女性はべ 次の日、病室に入ってき ていいなぁって思うとき、 出合いをするとき、人間っ チのときに天使が現れると 遇したときだ。 人生のピン いうのだ。 それは決まってピンチに遭 人が忘れられない感動の

みじみと感じた。

「その桜を貸してください 40代の男性にはこんな思

を見られない人がたくさん だけが喜んで…恥ずかし 院には私のほかにも桜の花 屋の患者さんにも見せてあ ってきて言った。「皆さん、 いるんだ。それなのに自分 女性は「そうだ、この病 訳を聞くと、「ほかの部 しばらくして看護師が戻 て行っても「主人と息子の 聞いた。食費の代金を持つ くれるようになった。大人 奥さんが毎朝弁当を届けて 取らなかったという。 だけだから」と絶対に受け になって父親からその話を 弁当のついでに作っている し、父親と二人で暮らして いた。それを見かねた隣の 幼稚園の頃、母親を亡く

げたいと思いまして…」

師がいたことに、女性は胸 忙しさの合間を縫ってこん な気配りをしてくれる看護 桜を見せて回ったそうだ。 て、お一人お一人に花瓶の 同じフロアの病室を訪ね たい。ご健在だったら連絡 た。「あのときのお礼がし してください」と書き添え 男性はこの話を投稿し

金産業の・タテの壁・が溶けた

仕事をの

同時に 動かす

思いました。あの子が立派

が熱くなった。

当のことを忘れないでいて れました」というお便りが くれたことを知って涙が溢 れる。そして誰の人生にも 翌週の紙面に掲載された。 に成長していること、お弁 大使が舞い降りる。こんな **応賀内さんのもとに届き** 誰の人生にもピンチは訪

ずずごい。人たち』 (ごま書房新社)より

話が本当の「情」報なんだ

をしていくこと。 せないなら、誰か別の人に その恩を直接にその人に返 ら、その恩を返していく。 ている。誰かに恩を受けた 恩を送るという「恩送り」 行動を起こすのかが問われ を、感動して、どいういう いるだけではダメだ。それ を聞いても、それを知って どんなに感動するいい話

きに天使があらわれる」 って助ける人でありたい。 ード」。「人生のピンチのと 英語では「ペイ・フォワ 誰かがピンチのとき、黙

◎久々にガツンと刺激を受 けた書籍をご紹介します。

読みました。私のことだと

ネットにつながっていくこ らゆる「モノ」がインター と思う。これは、ありとあ ニュースでもよく耳にする が溶けていく。 となり、結果、タテの壁 業が「水平分業型モデル とを意味する。すべての産 IOTという言葉を最近

シゴしまくる「多動力」な だ。そして、「越境者」に やかに越えていく「越境者」 次に自分が好きなことをハ 最も必要な能力が、次から められるのは、各業界を軽 このかつてない時代に求

すぐに始めてしまって、 である。見切り発車でいい。 準備にかける時間は無駄

僕のように何百ものことに 的にハマってみよう。バラ ハマるためには、まず一つ のことにサルのように徹底 ンスなんて考えず、偏って、 「ハマる」ことも才能だ。

らすぐに捨てることだ。 とだ。大事なのは、飽きた れて、余裕が出たというこ もネガティブなことではな い。飽きるというのは、慣 「飽きる」ということは何

重要だ。1日24時間をワク ないこと」を決めることが

(「はじめに」より) が意外と多い。

りながら考えよう。

分だけ自由になれる。

う。そのためには、**「やら** ない」時間を減らしていこ 人生の中で「ワクワクし

ワクだけで埋め尽くそう。

けだし、ネットで調べれば がらないで、聞けばいいだ の情報や知識は、恥ずかし とは「恥」ではない。こん は簡単なことをやらない人 瞬でわかる。知らないこ 「教養」とは違い、専門外

り恥をかこう。恥をかいた う?」という感情だ。 の最大のハードルは、「他 なように生きて、思いっき 人にどう見られるだろ るたには興味がない。好き はっきり言おう。誰もあ あなたが多動になるため

のような「多動力」もキー 接し続けていれば、3歳児 るように、未知なる刺激に つれ失われていく。しかし、 さなければ健康を維持でき 肉体のトレーニングを欠か 「多動力」は大人になるに

新しい刺激を求め続けるの まえば10代でも老人だし、 でいくらでも若返れる。新 る僕たちは、マインド次第 ならば60歳でも若者だ。 つまり、今の時代に生き いことに興味を失ってし いつまでも目をキラキラ

### 編 集後記

の教えをあらためて受け取 ているのでしょうか。過去 り、今をいかに生きていく る私たちに何を伝えてくれ 経験をしたことがないよう が相次いでいます。かつて か、まさに学ぶべき時です。 な自然の猛威は、今を生き 本年も記録的な自然災害

『今日、自分に起きている 出来事は、過去に種をま 結果である。』 いた(何かをおこした)

胎内記憶研究の第一人者 『今を変えることで、 過去 寺岡 賢さんの言葉です。 池川 明先生の言葉です。 公益財団法人 修養団 講師 も未来も変わっていく』

ボ講演会のご案内です。 切な仲間の主催する初コラ を聴くことができるとても なお二人ですが、そのお話 貴重な機会があります。大 ご紹介したことのある著名 以前、当紙面でも特集・

### 明·寺岡 横浜講演会

場所:横浜市鶴見区公会堂 2017年9月23日(土) 参加費:前売り大人3千円 ホール(JR鶴見駅西口そば) (当日 4千円)

event/index/466612/ http://kokucheese.com/ 主催:やまとのこころ横近 小・中学生 千円

ク、3歳児のような好奇心 ※詳細は ひらほくサイトにて

をもって生きていこう。

させて新しいことにワクワ